

# Dringlicher Antrag (§ 18 GO-GR)

**Fraktion:**  
KFG

**Antragsteller:in(nen):** Klubobmann Mag. Alexis Pascuttini (KFG)

**Datum:**  
11.12.2025

## „Grün-Blink-Phase“

Die Grün-Blink-Phase, die vor dem Umschalten auf Gelb an österreichischen Ampeln erscheint, ist europaweit nahezu ein Unikum und führt nachweislich zu verlängerten Wartezeiten – insbesondere für Fußgänger. Während in fast allen anderen europäischen Städten längst auf das Grün-Blinken verzichtet wird, hält Österreich weiterhin an dieser mittlerweile überholten Regelung aus den 1960er-Jahren fest.

Auch in Graz zeigt sich zunehmend die Notwendigkeit, Ampelschaltungen effizienter und sicherer zu gestalten. Die durch das Blinklicht entstehenden Verzögerungen summieren sich vor allem an stark frequentierten Querungen und Druckknopfampeln zu spürbaren Wartezeiten für Fußgänger. Gleichzeitig bieten wissenschaftliche Untersuchungen – unter anderem des Instituts für Straßen- und Verkehrswesen der Technischen Universität Graz – klare Hinweise darauf, dass Ampelschaltungen ohne Grün-Blink-Phase sowohl effizienter als auch sicherer sind.

Zudem zeigt die Praxis anderer Länder, dass die Abschaffung dieser Phase keine Nachteile für den motorisierten Verkehr mit sich bringt. In vielen Staaten wird die Gelbphase als Teil der Grünphase gewertet und erfüllt damit denselben Zweck wie das Blinklicht – ohne zusätzliche Wartezeiten zu verursachen. In Österreich hingegen zählt Gelb bereits zu Rot, womit der Übergang unnötig kompliziert und verspätend wirkt.

Die freiwerdenden Sekunden könnten in Graz gezielt genutzt werden, um die Grünphasen für Fußgänger an stark frequentierten oder sicherheitskritischen Stellen zu verlängern und damit die Attraktivität des Fußverkehrs weiter zu steigern. Eine Abschaffung oder Änderung der Grün-Blink-Phase müsste Österreichweit geprüft bzw. umgesetzt werden, um auch Unachtsamkeiten vorzubeugen.

Es wird folgender

## ANTRAG

gestellt:

Der Bundesgesetzgeber wird auf dem Petitionsweg aufgefordert, die maßgeblichen Gesetze so zu ändern, dass eine Abschaffung der „Grün-Blink-Phase“ österreichweit und damit auch in Graz umgesetzt werden kann.

**Freigaben / Unterschriften:**

Klubobmann Mag. Alexis Pascuttini (KFG)